

# EL ARAÑERO

PERIÓDICO HUMORÍSTICO.

ADMINISTRACION  
Loreto, 87.

SONARÁ CUATRO VECES AL MES.

REDACCION  
Loreto, 87.

## PRECIOS DE SUSCRICION.

En JUMILLA tres meses, 2 pesetas.—Fuera, 250.  
Número suelto, 20 céntimos.—Comunicados, y anuncios de 10 cts. á 25 pts líneas  
Los pagos por adelantado, en metálico, libranzas o sellos de correo.



## ADVERTENCIAS:

La correspondencia al Administrador.  
Son colaboradores todos los que figuren como suscritores.  
Los originales vendrán firmados y no se devuelve ninguno.

## CRÓNICA.

Como los días suceden á los días, que dijo el poeta, así se suceden unos vientos á otros vientos en esta tierra de alcaldes de montera y secretarios con saco de falquitreras.

Nos quejábamos antes de los malos efectos del huracan, sin presumir que después habíamos de sufrir las consecuencias del Cielon.

¿Y todo porqué?

Por lo mal acostumbrados que estamos á llevar con paciencia las cargas que Dios ó los hombres no quieren imponer.

Porque en este pais nos parecemos mucho á los niños díscolos y mimados, que, por hacer caso omiso de los consejos de la experiencia, se duermen, como si digéramos, en las pajas, y al querer sacudir el letargo se encuentran envueltos en las redes del engaño.

Porque aquí cualquiera pudiera creerse que este es el pais del almivar y la arropia, y aunque para algunos esto sea Jauja ó Babilia, estos son los menos, los demás estamos á cien leguas de mal camino.

Como si digéramos, en los antipodas.

Por lo mismo no es de extrañar que suframos tanta decepcion y que las ilusiones mejor fundadas y las esperanzas con más razon concebidas, se truequen al siguiente dia en amargos desengaños.

Por eso á nosotros no nos extraña el que por ahí se diga que los fusionistas de aquenda han variado de rumbo poniendo la proa en direccion á San Roque.

Ni que malas lenguas comenten á su antojo las entrevistas, en el Paseo, de caracterizados personajes, suponiendo que allí se establecen mejor las corrientes de armonia, bajando el perrillo al arma que con tanta furia se esgrimia en otros tiempos contra el enemigo y rebajando los humos que han hecho célebre al inventor de denuncias y procesos, hasta el extremo de conceder de grado y sin distingos, lo que antes se habia negado con pertinaz insistencia.

Ni el que se murmure que al interview acude el vergonzante exfederal, ayudando á sus

compadres en la maniobra y haciendo mil agasajos al sultan por mor de conservar las propinas que el oficio le produce.

Nada de esto es de extrañar si se supone que el cambio de aires es una necesidad para sostener el equilibrio.

La peor y más negra es que los vientos que corren son nocivos para la salud de nuestros montes!

El torvellino nos ha mandado por acá á D. Mateo, que con unos papeles bajo del brazo lo vimos partir volando en direccion á la subalterna del distrito, y en los que solo pudimos descifrar esta palabra: SUBASTAS.

Cuando confiábamos en que nuestros gobernantes tendrian suficiente poderio y energia para hacer valer los derechos de sus administrados, resultan fiambre todas sus promesas y agua de borrajas todas sus gestiones.

Se entablan costosos expedientes, para que después vayan, Dios sabe donde, á dormir el sueño de los justos....

Se nombran comisiones que, á costa del erario, se permiten el lujo de ir acompañados de un intruso, para que vayan á la Corte, den sus correspondientes pasitos, vean al Diputado, hablen con el Ministro y después, se vuelvan por el mismo camino, sin resolver nada en concreto y trayéndonos sólo un interregno con imaginarias promesas cuyos resultados estamos tocando ahora.

¡Y á pesar de todo el alcalde jura y perjura!

¡Y sin embargo, ó con embargo, nuestros montes peligran.

Por eso no dijo en valde un vecino á su vecina:  
hoy la cosa así camina;  
va á resultar el Alcalde como el arroz y ocina.

La nota saliente de esta semana ha sido fúnebre tambien.

Nuestro amigo y suscriptor D. Roque Martinez ha tenido la desgracia de perder otro niño, victima del Crup.

Dos son ya los que, en el espacio de 15 dias, y á consecuencia de la miada enferme-

dad, ha visto desaparecer nuestro amigo de su lado.

Recomendamos á la desconsolada familia, santa y cristiana resignacion, al par que los cuidados y precauciones convenientes para evitar que ese mal, terrible enemigo de los niños, desarrolle sus efectos en los demás pequeños que le quedan.

Porque este es el recurso que nos queda después de haber escitado, inutilmente, en distintas ocasiones, la indiferente apatia con que nuestras autoridades vienen presenciando los grandes estragos que la difteria está produciendo en este pueblo.

Para vivir y estar gordo,  
comer, callar y ser sordo.  
Y el Alcalde lo es de moda  
que oye lo que la acomoda.

Otra de las victimas, pero no del garrotillo, ha sido el eminente y más antiguo dascálico del lugar.

Su amor al oficio le habia hecho aceptar el nombramiento de fiel jarrero; y antes de tomar posesion del cargo.... *Cátaly morto.*

Se ignora la causa, aunque se sabe que este fatal acontecimiento ha sido repentino y producto de un cambio de medicinas; por tomarse una pildora de agua de sábado se tragó un brebaje de la de la rambla.

¡Pobrecico! Morir tan joven y de un derrame acuoso en lo más íntimo.

A este le recomendamos que, para quitarse el amargor, se pase esta noche por el teatro y verá lo que es canela enmascarada.

Allí es donde se encuentra toda la sal y sandunga de la gente de esta tierra.

Vamos, si el domingo pasado no habia más que ver.

Estuvo el baile, como nunca.

Las habia para todos los gustos.

Y lo que tiene que la comparsa de las frescachonas no lucieron sus pañolones de manila, su *aquel* y sus movimientos.

Hubo *pitimini* que, al verlas, se quedó de muestra en el *tablan* y aun está allí esperando que vuelvan esta noche y le saquen del *confito*.

